

Un transporte francés hundido en los Dardanelos

Más buques echados a pique por los submarinos

EN GALLIPOLI

Atenas.—La derecha de las tropas aliadas libra un nuevo ataque en la península de Gallipoli.

De Italia

EL CERCO DE RIVA

Roma.—De estrecha de hora en hora el cerco de Riva.

El aprovisionamiento de la población se hace casi imposible pues la ciudad se encuentra bajo fuego cruzado.

Las tropas italianas avanzan por tres puntos diferentes sobre Revereto, hacia cuyo punto conduce la línea de retirada de Riva.

Cuando las baterías del Monte Altissimo—el pico mar elevado del Monte-Baldo—hayan reducido al silencio los cañones de doce pulgadas de los fuertes del Monte Brione, será probablemente decidida la suerta de Riva.

EJERCITO ALEMÁN AL TIROL

Zurich.—Según rumores que circulan en la frontera de Suiza, el general Ludendorff será puesto al frente de un nuevo ejército que se reúne actualmente en la Alemania del Sur y cuyo objetivo será seguramente el Tirolo.

BULGARIA Y TURQUÍA

Roma.—Un personaje político llegado de los Balcanes dice que las negociaciones entre Turquía y Bulgaria es muy probable que conduzcan a un acuerdo de ambas naciones contra la cuádruple entente.

Créese, sin embargo, que si Bulgaria interviene en la guerra no será hasta después de haber efectuado la recolección de sus cosechas.

LOS GRIEGOS EN EPIRO

Atenas.—Las tropas griegas han terminado de ocupar las villas situadas sobre la ribera Malik (Epiro), restableciendo así la frontera.

LOS DIRIGIBLES

fijada por el tratado greco-serbio de 1913. Ameland.—Tres dirigibles han pasado al Norte de esta población, navegando dos de regreso del Oeste y uno hacia el Oeste.

EL EJERCITO SERBIO

París.—Se reciben noticias anunciando que ha conseguido hacerse desaparecer la epidemia del tifus que padecía el ejército serbio y que el estado de este es bueno, hallándose poseído de excelente espíritu.

DE RUSIA

CONTRA VARSOVIA

Petrogrado.—Gran parte de la población civil de Varsovia abandona la ciudad para no dificultar las operaciones militares.

El hecho de que el ejército de Von Mackensen se encuentre entre Wieprz y el Bug, conduce a suponer que la línea de Kolm-Kovel debe ser el objetivo inmediato de los alemanes y que Bres-Litovsk debe ser envuelto por un vasto movimiento envolvente detrás de Varsovia.

EN EL VISTULA

Petrogrado.—Se asegura que en la línea entre el Vistula y Wieprz los rusos rehusaron admitir combate serio en la región desprovista de vías férreas.

Sangrienta batalla

Madrid, 6—5 t.

París.—A «Le Journal» le comunican desde Milán que se está librando una sangrienta batalla entre Manfalcone y Gradiska.

El combate que es violentísimo continúa. Las bajas son grandes por ambos lados.

CENSO APROBADO

Madrid, 6—5 t.

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha aprobado por 253 votos contra 30 el censo de la población.

Un incendio

Madrid, 6—5 t.

Londres.—Dos aeroplanos alemanes han volado sobre Harwich lanzando bombas. No causaron daños de consideración.

UN INCENDIO

Madrid, 6—5 t.

Londres.—Un incendio formidable ha destruido la fábrica militar de Dresden.

Parte oficial italiano

Sobre el llano de Coringne, en los combates de ayer, hemos hecho 2.000 prisioneros.

Nuestros dirigibles han bombardeado los campamentos enemigos de Doberdo y la vía del ferrocarril a Domberg y Proacina. (Del jefe de la Marina).—Uno de nuestros dirigibles ha bombardeado la noche última los establecimientos militares de Trieste, regresando indemne a su campo.

Sobre Trieste

Madrid, 6—3 t.

Roma.—Un dirigible italiano ha volado sobre Trieste arrojando cuatro bombas, que causaron daños en un edificio militar.

NOMBRAMIENTO

Madrid, 6—3 t.

Londres.—Ha sido nombrado por Fisher presidente de la junta de inventos.

CONCENTRACION ALEMANA

Madrid, 6—3 t.

Amstetm.—Comunican de Berlín que adelanta la concentración alemana en el frente Occidental para emprender una rápida ofensiva general en Francia.

Alemania envía una enorme cantidad de material de artillería.

CORONEL SUICIDA

Madrid, 6—3 t.

Atenas.—Por fin se ha aclarado el suceso del coronel alemán Leipzig. Se dice oficialmente que este militar que fué agregado militar de su nación en la embajada de Constantinopla se ha suicidado.

BARCOS HUNDIDOS

Londres.—Un submarino alemán ha echado a pique la goleta inglesa «Sunbeam» a lo largo de Wick. La tripulación ha sido salvada.

El buque noruego «Fiery Cross» ha sido

también hundido por un torpedero alemán. Se salvó la tripulación.

LO DE MONTENEGRO

Cetigne.—Las tropas montenegrinas han ocupado Brin-Blans al mismo tiempo que Soutario. Los albaneses entregaron sus armas a los montenegrinos.

Submarino averiado

Madrid, 6—3 t.

Turín.—Un submarino austriaco que resultó con averías fué remolcado hasta Trieste. Cuatro marineros resultaron muertos.

Comunicado oficial ingles

En la noche del 29 al 30 de Junio, el contratorpedero «Scorpion», ha diezmado medio batallón turco al Noroeste de Kritkia.

Al mismo tiempo, los turcos, avanzaban en filas conadas y atacaron nuestras posiciones.

Los turcos iniciaron por la noche varios contraataques que rechazamos. Las pérdidas del enemigo se calculan en 1.500 o 2.00 muertos.

Del lado de las tropas australianas, sobre nuestro frente derecho, los turcos han abierto un fuego violento y se lanzaron sobre nuestras posiciones.

La mayor parte fueron muertos; los otros, pu derrote, fueron perseguidos por nuestra caballería que les hizo bastantes víctimas.

El ataque de la derecha enemiga fué más fuerte, pero una explosión de zapo mató gran número de turcos.

Los turcos atacaron enseguida sobre nuestra izquierda con tres nuevos batallones de refuerzo bajo el mando de Enver Pachá.

El 2 de Julio, después de un violento bombardeo, los turcos, avanzaron de nuevo, pero el tiro preciso del «Scorpion» y de nuestras ametralladoras los puso en fuga hasta una ribera próxima.

Otros dos batallones turcos han avanzado también, pero los gomkhas rechazaron al enemigo que sufrió importantes bajas. El suelo quedó cubierto de cadáveres turcos.

Las pérdidas de los turcos son considerables. Del 28 de Junio al 2 de Julio el enemigo ha tenido 5.150 muertos y 15.000 heridos.

Csmunicado oficial ruso

Del Cáucaso.—En la región de Karaberd hemos atacado dos escuadrones de Soukaris, que han unido seguidos de la infantería.

Moros y franceses

Madrid, 7—1,15 m.

Rabat.—Continúa la represión de los moros en Onera.

El coronel Henri ordenó que operasen las columnas francesas que lo hicieron con éxito.

Atacaron al otro lado del río Onera combatiendo a las fuerzas del agitador Abdsiaca.

El enemigo fué cañoneado y tomamos las alturas. Tuvimos seis muertos y 24 heridos.

La calma ha quedado restablecida. Algunos moros han pedido el «camán».

Dicen los ingleses

Madrid, 7—1,15 m.

Londres.—Los turcos atacaron con violencia el frente inglés, siendo rechazados.

El día 2 dispersamos a los turcos que atacaron Sagliadore obligando a retroceder al enemigo que lo hizo abandonando montones de cadáveres.

Desde el 28 de Junio al 2 de Julio el enemigo tuvo 1.105 muertos y más de 5000 heridos, y cogimos 516 fusiles y 126 cajas de municiones.

La agencia Reuter

Madrid, 7—1,15 m.

Londres.—La agencia Reuter comunica que en la costa oriental la lucha entre austro-alemanes, y ru o: muy sangrienta.

Dice también que en Queenston se está reparando el vapor «California», de 500 toneladas que sufrió graves averías producidas por un submarino alemán.

Publica igualmente una nota del almirantazgo confirmando que el día 3 volaron sobre Harwit dos aeroplanos alemanes que arrojaron cuatro bombas.

Combate violento

Madrid, 7—1,15 m.

Londres.—Se reciben noticias dando cuenta de que se está librando una tremenda batalla en la frontera italiana.

Los italianos bombardean de un modo terrible la fortaleza de Malvorghetto.

Los rusos rechazados

Madrid, 7—1,15 m.

San Petersburgo.—Los austro-alemanes han logrado rechazar a los rusos y avanzan sobre Lublin.

Los rusos se repliegan y se disponen a la defensa.

Los griegos

Madrid, 7—1,15 m.

Londres.—Los griegos han ocupado algunas poblaciones en el Epiro, cumpliendo el tratado greco-serbio de 1913.

Sobre unas declaraciones

Madrid, 7—1,15 m.

Roma.—El día 3 publicó «Le Figaro» unas declaraciones que están hechas posteriormente a las publicadas por el Cardenal Gasparri.

Con objeto de evitar equívocos bueno es hacer saber que el periodista a quien se refieren esas declaraciones fué recibido por Su Santidad hace muchos meses manteniéndose la prohibición de recibir a ningún periodista durante el tiempo que dure la guerra.

El vapor «Aman»

Madrid, 7—1,15 m.

Marsella.—El vapor «Aman» ha entrado en Marsella procedente de los Dardanelos.

En los últimos días de Mayo se encontraba cerca del cabo «Hellés» descargando la mercancía que llevaba, cuando una batería turca abrió fuego sobre él.

Cuatro obuses alcanzaron al navío; el primer proyectil destruyó la pasarela, otros dos ca-

yeron en la cala y el cuarto cayó en la línea de flotación, pero la vía de agua fué cerrada.

El «Anam» levó el ancla y se puso fuera del alcance de los cañones turcos. Las averías fueron reparadas. Ningún tripulante fué herido.

Ultimas noticias

Madrid, 7—3 m.

New York.—Ha estallado una bomba en el subsuelo de la prefectura de policía. Hay cuatro heridos.

Madrid, 7—3 m.

París.—En la iglesia de San Honorato se han celebrado funerales en sufragio del alma de Porfirio Diaz.

Presidió un hijo del finado y asistieron numerosas personalidades.

Madrid, 7—3 m.

Roma.—Los alemanes han torpedeado el navío italiano «Sarnomene». Se considera que este acto es el que ha de aclarar la situación dudosa entre Italia y Alemania.

Madrid, 7—3 m.

Marsella.—La noticia de haber sido torpedeado el «Cartago» produjo gran emoción. El «Cartago» pertenecía a la compañía trasatlántica y había salido de Marsella el día 24, con una importante carga. Su tripulación se componía de 96 hombres.

Madrid, 7—3 m.

San Petersburgo.—El ministro sueco ha entregado al gobierno ruso una nota dando cuenta de que durante la batalla naval cerca de la isla Gothland, un obus ruso cayó en territorio sueco.

Protesta contra esta violación de la neutralidad y advierte que el gobierno sueco tomará medidas energéticas para evitar que se repitan estos hechos.

El gobierno imperial ha dado todo género de explicaciones a Suecia.

Al cerrar

La acción de los submarinos

Madrid, 7—3,45 m.

Berlín.—El parte oficial alemán dice: Dos ataques franceses han sido rechazados en Egorzes. Al botín cogido en La Pótre hay que añadir un cañón, tres ametralladoras y un parque de ingenieros.

Un aviator alemán lanzó bombas sobre un parque de aviación al E. de Epinal y contra los depósitos de los Vosgos.

Frente oriental.—Esta mañana atacamos al E. de Sawalski a Kalvarja. Hicimos 600 prisioneros.

Al S. E. no ha cambiado la situación.

Madrid, 7—3,45 m.

Constantinopla.—Un submarino alemán torpedeó el día 4 en Sedul-Bhar a un transporte francés que se hundió en tres minutos.

El día 3 de Julio el enemigo atacó nuestro flanco queriendo envolvernos y fué rechazado con enormes pérdidas.

Al S. hicimos saltar un depósito de municiones.

Madrid, 7—3,45 m.

Londres.—En Plymouth han desembarcado 68 tripulantes de los vapores ingleses «Renferv» y «Lorehmore».

La goleta inglesa «Sunkan» ha sido hundida por un submarino alemán.

También fué hundido la barca noruega «Serryeross» que llevaba cargamento de aceite.

Madrid, 7—3,45 m.

Rotterdam.—Ha sido hundido por un submarino alemán el vapor «Craigart» de 3.286 toneladas.

Igual suerte ha corrido el vapor «Godsbg» de 3.459 toneladas.

Tomate concentrado

Pasta Trevijano

Es la más selecta que se conoce

Escoriaza

Con inusitado esplendor se han celebrado en esta laboriosa villa, las fiestas religiosas y profanas en honor a su Patrono San Pedro.

Sobre todo las religiosas han revestido la magnificencia nunca conocida.

A las diez se celebró la Misa Mayor con asistencia del Ayuntamiento en corporación cantándose por el notable coro parroquial reforzado por 43 alumnos del Colegio de los Marianistas y los músicos de Oñate, la gran misa Pontifical de Perossi, bajo la dirección acertadísima del Padre Luis Gadión director del Colegio de los Marianistas quien se ofreció galantemente a ello.

En el ofertorio se cantó el Tu es Petrus y al final un Tantum ergo, obras ambas de maestros alemanes.

La oración sagrada estuvo a cargo del infar La oración sagrada estuvo a cargo del infatigable misionero reverendo P. Baestel, mereciendo su oración una vez más los elogios debidos a su renombre. Sus sermones, llenos de fuego y santo amor, son siempre objetos de gratos comentarios entre los sencillos campesinos que dando pruebas de su acendrado fé y entusiasmo para todo lo bueno y santo, vienen a llenar por completo las amplias naves de la iglesia parroquial de San Pedro de Escoriaza.

La misa fué acompañada por maestros hermanos del organista señor Gorosarri y por un Marianista, cuyo nombre siento no recordar en éste instante.

Ha llamado altamente la atención, el primoroso adorno de la iglesia, que se hallaba convertida en una verdadera acueda de oro, debido sin duda al celo de nuestro benemérito cura-Párroco don José María Ajarria cuyo entusiasmo en ver coronadas con magnificencia los cultos divinos, se ha notado siempre.

Todos ellos merecen mi más completa enhorabuena.

La laureada banda de Oñate, contratada por nuestro digno e Ilustrísimo Ayuntamiento, para solaz de la gente joven, ha interpretado admirablemente multitud de piezas de ópera, y un innumerable enjambre de aires populares vascos.

Se han notado los grandes progresos que ha hecho ésta banda, debido sin duda a la acertada dirección de su nuevo director estimado amigo y correligionario nuestro don Fermín Bengoa y es de augurar reciba nuevas contrataciones.

Al terminar las fiestas, el deseo unánime tas, en vista del éxito obtenido en ésta. de todo el pueblo era el formular la petición de repetir éstas fiestas más a menudo al Ayuntamiento.

NEU.

Escoriaza—3—7—15.

Vinos finos de mesa

RIOJA PALACIO

Cosme Palacio y Hermanos.—Bilbao

Vitoria

(Por teléfono)

Vitoria, 6—11 n.

Hoy se han dexados en huelga unos 50 obreros de ambos sexos de la fábrica de calzado que en la calle de la Estación tiene don Victoriano Laza.

La causa de la huelga según se ha dicho de público es debido a que el señor Laza despidió a dos operarios y luego admitió al trabajo solo a uno de los despedidos.

La actitud de los huelguistas hasta ahora es pacífica.

Mañana al anochecer es esperado en Vitoria con objeto de visitar la comandancia de esta plaza, el teniente general y exministro de la Guerra don Arsenio Luque, director general de la Guardia civil.

La comisión nombrada con objeto de activar las obras en perspectiva que hay en esta ciudad que amortigie la crisis de trabajo de este invierno, convoca a todas las fuerzas vivas de la capital a que manden representación preliminar que se celebrará mañana miércoles a las siete de la tarde, en uno de los salones del Ayuntamiento, con objeto de trazar el plan a desarrollar.

Un inocente

Hace varios días que fué detenido, por orden de uno de los Juzgados de Zaragoza, un hombre de reconocida honradez, vecino de San Sebastián, don José Indart, comunista estimado en esta ciudad.

Por haber ofrecido el artículo a determinados precios, se sospechaba que estuviese complicado en el robo de unos vagones de harina efectuado en Zaragoza.

Después de retenerse algún tiempo en la cárcel correccional, fué trasladado a la capital aragonesa, donde el juez instructor de la causa ha comprendido su inocencia, poniéndole en libertad.

Felicitemos a éste por haber resplandecido su inocencia y deploramos mucho que un error de la justicia haya puesto en entredicho su nombre.

El señor Indart nos ruega que demos las gracias más expresivas a todas aquellas personas que han contribuido con su óbolo, a la suscripción abierta en su favor, para sufragar los gastos ocasionados por su proceso.

Bilbao

(Por teléfono)

Burgos.—En la audiencia territorial se ha visto el recurso contra las elecciones provinciales de Bilbao.

El señor Solano defendió la validez de las elecciones de Bilbao y sostuvo la anulación de la segunda sección de San Francisco, cuarta de la de las Cortes y cuarta de la de la Estación.

El señor Ocio habló en nombre de la conjunción.

La Diputación provincial ha acordado que las compañías de ferrocarriles domiciliadas en Vizcaya abonen 600.000 pesetas como impuesto de transportes.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9, 2.º

Fuenterrabía

Entre las cuatro comunidades de Religiosas instaladas en esta, se encuentran la de las Siervas de María y la de la Cruz, siendo objeto de unánimes aplausos por parte de los padres de las niñas, que tienen la dicha de educarse con dichas comunidades, pues los conocimientos que adquieren tanto en el orden moral como en el religioso son tan completos, que no hay más que atender a los resultados obtenidos en brillantes exámenes; de aquí la justa fama que han adquirido las respetables Comunidades, cuyas labores como sucede con las realizadas por las Siervas de María, llaman justamente la atención del público que las conoce, entre otras el meritorio trabajo del bordado en oro sobre terciopelo negro que aparece en uno de los magníficos ornamentos de nuestra incomparable iglesia.

La Comunidad Siervas de María, ocupa un hermoso edificio situado en uno de los extre-

mos de la calle de San Nicolás, bien ventilado con magníficas vistas a la montaña y al mar y un hermoso jardín sembrado de frondosos y corpulentos árboles.

Las de la Cruz se halla situado en el paseo del General Muñoz, cuyo soberbio edificio es de su propiedad, bien ventilado también con vistas al mar y a la ingrata nación que las expulsó; tiene un gran jardín al cuidado de un honrado jardinero. Tiene un capellán, cuyo sublime ministerio ejerce en dicho colegio, donde habita, querido por su afabilidad y respetado por su honorabilidad.

Hago las precedentes referencias accediendo a los deseos de los padres de dos niñas que se educan en dichas Comunidades, quienes en prueba de gratitud por los adelantos de sus hijos, hacen público su felicitación a las ilustradas Comunidades, felicitación a la que va unida también la mía.

—Terminada la carrera militar cuyos estudios ha venido practicando en Toledo, ha llegado el joven Eduardo Urtisberea, ostentando en las boca-mangas la estrella de oficial o sea de segundo teniente de Infantería. Su señora madre doña Robustiana Iriarte, puede estar orgullosa de ver que sus sacrificios han sido coronados con un resultado tan satisfactorio, viniendo en su hijo al buen estudiante que tan brillantemente ha sabido aprovechar el tiempo; de esta misma satisfacción participa, en medio del dolor que embarga a nuestro querido médico titular don Juan José Oyarzabal, por la irreparable pérdida de su señor hermano, como padre político de Urtisberea y el ver además que su hijo Antonio, obtuvo en el cuarto año de Medicina las notas de sobresaliente, más dos matriculas de honor.

—También se encuentra en esta procedente del Escorial el simpático joven José Múgica, hijo del respetable, cuan ilustrado don Serafio, archivero de la Provincia que al igual que los demás ha sabido aprovechar el tiempo para poder disfrutar de las vacaciones en compañía de los seres más queridos.

Reciban todos mi más cordial enhorabuena extensiva al joven oficial del Ayuntamiento Emilio Navas, quien marchó a Madrid para examinarse, habiendo obtenido dos notas de sobresaliente y un notable; resaltando más su mérito, por cuanto que sin faltar a su obligación, dedicaba los ratos libres al estudio.

—También se encuentra en esta procedente del Escorial el simpático joven José Múgica, hijo del respetable, cuan ilustrado don Serafio, archivero de la Provincia que al igual que los demás ha sabido aprovechar el tiempo para poder disfrutar de las vacaciones en compañía de los seres más queridos.

Reciban todos mi más cordial enhorabuena extensiva al joven oficial del Ayuntamiento Emilio Navas, quien marchó a Madrid para examinarse, habiendo obtenido dos notas de sobresaliente y un notable; resaltando más su mérito, por cuanto que sin faltar a su obligación, dedicaba los ratos libres al estudio.

—También se encuentra en esta procedente del Escorial el simpático joven José Múgica, hijo del respetable, cuan ilustrado don Serafio, archivero de la Provincia que al igual que los demás ha sabido aprovechar el tiempo para poder disfrutar de las vacaciones en compañía de los seres